

第1回 総合防災訓練

6月22日(日)豊田小学校で「第一回総合防災訓練」を開催しました。

8時にサイレンが鳴り、消防団の広報車が町内を巡回し9時より訓練を始めました。今回の訓練の内容は、本部立ち上げ、特別教室案内、要援護者避難訓練、ペット同行避難訓練の4訓練を同時に行う横浜市でも初めての総合防災訓練となる予定でした。しかし猛暑の影響で要援護者の健康面を考慮し、要援護者避難訓練は残念ながら中止として、3訓練となりました。

毛利町内会長より挨拶、続いて豊田小学校中嶋副校長からもご挨拶を頂きました。その後役員の指示で会場の設営準備、案内板・伝言板・矢印等の設置場所の検討を行いました。同時に第2グラウンドではペット同行訓練の会場設営等の準備を行いました。

その後、同時に拠点訓練がスタート

- ・本部立ち上げ訓練
- ・体育館区割り、公衆電話の設置
- ・3か所の受付準備・伝言板・案内板・避難所のぼりの設置
- ・下水道直結トイレの組み立て・設置
- ・特別教室（図工室）準備
- ・避難者カード記入訓練が実施されました。



今回の訓練の変更点は避難者カードです。従来の物は使用せずシンプルに名前と組、又は地区の2項目のみをペンで記入します。

その紙を伝言板に貼り誰が避難しているのかが見てすぐ確認ができるようにしました。

第2 グランドのペット訓練

- ・ 道路に案内、看板設置
- ・ 受付設置（テント、テーブル、椅子等）
- ・ 車エリア規制ロープ張り
- ・ 犬猫ゲージ用テント2張、ブルーシート
- ・ 避難者ペット受付（車か徒歩か、ゲージの大きさ、チップの有無等）



を実施しました。

当日は朝から猛暑のためすべての訓練終了後、クーラーの入った涼しい図工室にて休憩、給水し、後片づけの後、非常食を配布し終了しました。

今回の訓練では、参加者の皆様が準備の段階からこれまでに無いくらい積極的に行動して頂き、実のある訓練となりました。

当日は栄区役所保健衛生課、栄消防署豊田出張所長、豊田小学校副校長、栄消防団、鶴見レスキューパウズ（ペット防災対策）の来賓がありました。

参加された組長さんのおかげでスムーズに行うことができました。心より感謝します。また訓練に参加頂いた役員の皆様もお疲れさまでした。

